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Vermögenshaushalt 2024

2024 2024
Lfd. Nr. 
GRÜNE

Lfd. Nr. 
MIP

UA HSt. Antrag Anfrage Maßnahme Einnahmen 
in Euro

Ausgaben in Euro

1 Nr. 2 +3 0212 Digitalisierung einschl. DMS - Stadtverwaltung
9356.1000 Digitalisierung - Pauschalansatz
9356.2000 Digitalisierung - Projekte

x Anfrage: Warum gibt es in diesen Bereichen keinen Ansatz im Jahr 2024?

x Antrag vorbehalten: Einstellung von Mitteln n.n.

2 Nr. 5 0680 9608.0000 Gebäudebewirtschaftung
PV-Anlagen auf städtischen Gebäuden
Gerade für die "Solarstadt Fürth" sollte der Ausbau der städtischen PV-Anlagen oberste 
Priorität haben. Die Stadtverwaltung will bis 2035 klimaneutral sein. Dazu gehört nicht 
nur die Installation von neuen PV-Anlagen, sondern auch der Einbau von Speichern. 
Eventuell wäre es eine Option, in PV-Speicher zu investieren, während die 
Neuinstallation von Anlagen aus verschiedenen Gründen nicht im gewünschten Tempo 
erfolgen kann. Das Installieren von Speichern ist auch deshalb sinnvoll und wichtig, um 
die wertvolle Energie nicht zu verlieren, wenn durch Netzüberlastung die Solaranlagen 
abgeschaltet werden müssten.

x Anfrage: Warum wurde der Ansatz für den Ausbau der PV auf städtischen Dächern 
nahezu halbiert und geschoben? 

(x) Antrag vorbehalten: eventuell in Speicher für bestehende PV-Anlagen investieren 300.000 €

3 Nr. 7 1140 9351.0000 Öffentliche Ordnung
Klimaschutzmaßnahmen

Mittelfristige Investitionsplanung 2023-2027
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Auch wenn die Augen der Öffentlichkeit aktuell eher auf wirtschaftliche Krisen und Kriege 
gerichtet sind, darf nicht vergessen werden, dass sich die Klimakrise ganz massiv auch 
in Fürth auswirkt. Langsam läuft uns die Zeit davon. Auch die Stadt Fürth muss noch 
intensiver als bisher in Klimaschutz- und Klimaanpassungs-Maßnahmen investieren. Der 
Haushaltsansatz im Vermögenshaushalt soll daher von 100.000 € auf 200.000 € 
verdoppelt werden. 

x Antrag: Aufnahme in den Haushalt 2024 und in die Folgejahre in der MIP mit dem 
erhöhten Pauschalbetrag von 200.000 €

100.000 €

4 Nr. 22 2131 9401.0000 Mittelschulen
MS Soldnerstraße - Containerschulhaus (Ausweichschule)
Die Anmerkung soll bitte noch einmal ausführlicher erklärt werden (zusammen mit den 
Punkten 23 und 37). Entsprechen diese Planungen noch dem aktuellen Sachstand nach 
dem Beschluss des Grundlagenkonzepts für Schulen im September?

x Anfrage: Die Stadt zahlt diese Maßnahme offenbar alleine. Warum gibt es keine 
Förderung?  Gibt es andere Möglichkeiten der Finanzierung?

(x) Antrag vorbehalten

5 Nr. 23 2131 9402.0000 Mittelschulen
Dr.-Gustav-Schickedanz-Schule
Die Anmerkung soll bitte noch einmal ausführlicher erklärt werden. (zusammen mit den 
Punkten 22 und 37) Entsprechen diese Planungen noch dem aktuellen Sachstand nach 
dem Beschluss des Grundlagenkonzepts für Schulen im September ?

x Anfrage: Die Stadt zahlt diese Maßnahme offenbar alleine. Warum gibt es keine 
Förderung?  Gibt es andere Möglichkeiten der Finanzierung?

(x) Antrag vorbehalten

6 Nr. 32 2402 9401.0000 Berufsschule II
Berufsschule II - Generalsanierung
In der aktuellen MIP wurden die ersten Mittel erst wieder im Jahr 2027 eingestellt. Der 
tatsächliche Bau würde sich somit auf mindestens 2028 verschieben. Diese weitere 
Verschiebung der Generalsanierung lehnen wir aus bekannten Gründen ab. Gerade im 
Hinblick auf den Fachkräftemangel und die Kompromisse der letzten Jahre wäre es ein 
vollkommen falsches Signal, die Sanierung noch weiter nach hinten zu verschieben.
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x Antrag: Einstellen des ursprünglich geplanten Haushaltsansatzes von 100.000 € für 2024 
und die fortlaufenden Jahre aus der MIP 2022-2026

100.000 €

7 Nr. 37 2954 9351.4000 Übige schulische Aufgaben
NEU Schulraumerweiterung - Modulklassenzimmer

Die Anmerkung soll bitte noch einmal ausführlicher erklärt werden. (zusammen mit den 
Punkten 22 und 23) Entsprechen diese Planungen noch dem aktuellen Sachstand nach 
dem Beschluss des Grundlagenkonzepts für Schulen im September ?

x Anfrage: Die Stadt zahlt diese Maßnahme offenbar alleine. Warum gibt es keine 
Förderung? Gibt es andere Möglichkeiten der Finanzierung?

(x) Antrag vorbehalten

8 Nr. 53 6310 9405.0000 Kindergärten (Stadt)
Kita Weiherhofer Straße 49 - Neubau

x Anfrage: Warum verschiebt sich der Neubau der Kita um 2 Jahre, obwohl die Pläne 
schon fertig erstellt sind? Was sind die Hintergründe für diese Entscheidung? 

(x) Antrag vorbehalten: Aufnahme der ursprünglichen Ansätze aus der MIP 2022-2026 2.500.000 €

9 Nr. 81 5900 9501.0000 Freizeit und Erholung
Pegnitzquartier - Neue Uferpromenade
Gerade in der aktuellen Zeit, in der man an vielen Ecken sogar bei sehr sinnvollen und 
wichtigen Projekten sparen muss, ist der Bau einer Uferpromenade nicht vorrangig. 
Abgesehen davon scheinen die voraussichtlichen Kosten bei Weitem nicht hoch genug 
veranschlagt zu sein.

x Antrag: Planung aus der MIP streichen -200.000 €

10 Nr. 89 6300 9352.0000 Gemeindestraßen
Hornschuchcampus (B-Plan 291 b) - Außenanlagen inkl. LSA (FT 357)
Die Maßnahme wurde per Stadtratsbeschluss auf das Jahr 2026 verschoben.

x Antrag vorbehalten: Abbilden des Stadtratsbeschlusses in der MIP -200.000 €

11 Nr. 90 6300 9501.2000 Gemeindestraßen
Würzburger Straße / Am Sportboothafen - LSA
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Solange unklar ist, wie der Metropol-Radweg verläuft, ist die Umsetzung dieser 
Maßnahme zurückzustellen, da unklar ist, wie die Erfordernisse an dieser Stelle künftig 
aussehen werden.

x Antrag: Auf 2025 schieben -150.000 €

12 Nr. 102 6300 9516.0000 Gemeindestraßen
Vorplatz Hauptbahnhof (Begrünung, Mobilitätsdrehscheibe)
In der aktuellen MIP wurden die ersten Mittel erst wieder im Jahr 2027 eingestellt. Der 
tatsächliche Bau würde sich somit auf mindestens 2028 verschieben.Bis dahin gäbe es 
also im wichtigen Bahnhofsumfeld keine Barrierefreiheit. Wenn die Deutsche Bahn 
endlich ihren von der Stadt Fürth mit Vehemenz seit langem geforderten Teil erfüllt und 
die Barrierefreiheit am Fürther Hauptbahnhof herstellt, wäre es sehr bedauerlich, wenn 
die Stadt Fürth dies auf dem weiteren Weg zu den Öffentlichen Verkehrsmitteln nicht 
gewährleistet. Im Übrigen ist der Platz das erste, was Bahnreisende von Fürth sehen - 
der erste Eindruck dürfte aktuell nicht wirklich positiv ausfallen. 

x Antrag: Auf 2026 vorziehen

13 Nr. 105 6300 9540.0000 Gemeindestraßen
Gehwegausbauprogramm
Für 2024 ist das Gehwegeprogramm ausgesetzt. Als Begründung wird der 
Glasfaserausbau der Deutschen Telekom genannt. Doch in der westlichen Innenstadt 
und in der Altstadt dürfte der Ausbau weitgehend abgeschlossen sein.

x Anfrage: In welchen Bereichen ist der Glasfaserausbau schon abgeschlossen?

(x) Antrag vorbehalten: Einsatz der ursprünglich geplanten Gelder in den Bereichen, in 
denen der Glasfaserausbau bereits abgeschlossen ist. 

300.000 €

14 Nr. 113 6300 9567.0000 Gemeindestraßen
Baumscheibenmanagement
Seit Jahren wird das Baumscheibenmanagement-Budget nicht abgerufen.

x Anfrage: Wurden die in den vergangenen Jahren entstandenen Haushaltsreste auf die 
Haushaltsstelle übertragen oder wurden sie eingezogen? 

(x) Antrag vorbehalten: Fremdvergabe 300.000 €

15 Nr. 118 6300 95… Gemeindestraßen
NEU Verbindung zwischen Stadtpark und Südstadtpark - Grüne Achse
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Bei der Realisierung der Grünen Achse sind Synergie-Effekte mit der Planung und 
Umsetzung der Maßnahmen an der Hornschuchpromende zu erwarten. Die Maßnahme 
soll daher auf das Jahr 2026 vorgezogen werden (siehe auch Nr.115 und 78).

x Antrag: Haushaltsmittel auf 2026 vorziehen

16 Nr. 124 6310 9503.0000 Brückensanierungen
Zirndorfer Brücke über die Südwesttangente und MDK
Angesichts der benachbarten Brücken kann auf den Erhalt der Zirndorfer Brücke 
verzichtet werden. Diese enorme Belastung für den städtischen Haushalt kann 
eingespart werden oder sollte - wenn überhaupt - nur mit einer gemeinsamen 
Finanzierung durch den Landkreis Fürth erfolgen, da dessen Bewohner*innen den 
größten Nutzen von der Brücke haben.

x Antrag: Maßnahme aus der MIP streichen

17 Nr. 128 6310 9513.0000 Brückensanierungen
Hafenbrücke (bzw. ggf. Umfahrung/Verlängerung Mainstraße)
In Sichtweite der Hafenbrücke bestehen weitere Brücken. Eine Sanierung bzw. ein 
Ersatzneubau der Hafenbrücke wäre eine enorme Belastung für den städtischen 
Haushalt.   

x Anfrage: Gibt es andere planerische Varianten, die einen Verzicht auf die Hafenbrücke 
ermöglichen und so die an dieser Stelle benötigten Haushaltsmittel deutlich reduzieren?

(x) Antrag vorbehalten: Maßnahme Sanierung der Hafenbrücke aus der MIP streichen

18 Nr. 158 7500 9401.2000 Bestattungswesen
Denkmalschutz
Mit der angesetzten Pauschale wird man der großen Anzahl und dem teilweise 
schlechten Zustand der historischen Grabmäler auf dem Hauptfriedhof nicht gerecht. Als 
Denkmalstadt muss Fürth auch in diesem Bereich entsprechende Anstrengungen 
unternehmen.

x Antrag: Verdopplung der Pauschale 15.000 €

Liste der nicht aufgenommenen Baumaßnahmen
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Nr Amt

19 7,15 GWF Stadthalle

Die Sanierung der Stadthalle in die Wege zu leiten, das war bereits in den 
vorhergehenden Haushaltsberatungen beschlossen worden und soll nun durch die Nicht-
Aufnahme in die MIP wieder rückgängig gemacht werden.

x Anfrage: Wäre es sinnvoll, eine priosisierte Reihenfolge von Sanierungsmaßnahmen zu 
erstellen, die bereits nach und nach eventuell vor der umfangreichen Genralsanierung in 
die Wege geleitet werden könnten?

(x) Antrag vorbehalten: Vorziehen einzelner Maßnahmen auf 2024 1.500.000 €

20 x Anfrage: Durch Preissteigerung und Inflation sind viele Kosten in den letzten Jahren für 
alle Beteiligten gestiegen. Wäre es dann nicht auch sinnvoll, bestimmte Pauschalansätze 
in der MIP um 7 bis 8 % an die Realität anzupassen? Betroffene Nummern sind z.B.: 36, 
37, 39, 40, 41, 42, 47, 50, 51, 54, 67, 72, 79, 80, 86, 97, 140, 141

(x ) Antrag vorbehalten

21 x Anfrage: Wenn der Metropolradweg in der MIP nicht auftaucht, bedeutet das, dass vor 
2028 keinerlei Planungen stattfinden und mit einer Realisierung auf Fürther Stadtgebiet 
erst in den 2030-er Jahren gerechnet werden kann?

(x ) Antrag vorbehalten

-550.000 € 5.115.000 €

5.665.000 €

Allgemeine Fragen zum Vermögenshaushalt
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